

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

INSERCIÓNES.
Anuncios y comunicados á precios convencionales. La correspondencia toda al director gerente, calle Mayor, 120.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

SUSCRIPCIONES.
PROVINCIALES. 4 pesetas trimestre.
Punto de suscripción, calle Mayor, 120.

AÑO XXVI. NÚMERO 6498.

MADRID, JUEVES 16 DE SEPTIEMBRE DE 1875.

OFICINAS, CALLE MAYOR NÚM. 120.

TRASPORTE PARA BARCELONA.—
L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

LA UNION.—DILIGENCIAS A FRANCIA por Canfranc.—Ramirez, Alcalá, núm. 12, Madrid.

PARA-RAYOS.

El herrero Bernardo Asins, sucesor de D. Vicente Mayol, y constructor de los para-rayos de los palacios reales de Madrid, Aranjuez y la Granja, del cuartel de Leganés y del alcazar y teatro de Toledo, que prácticamente se ha visto, en las chispas eléctricas que han recibido, su buena construcción, ofrece al público su antiguo taller en la cerrajería de palacio (Campo del Moro).

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMP.
Vapores-correos ingleses para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaiso, Arica, Islay, Callao (Lima)

Saldrá el magnífico vapor

BRITANIA

De Santander el 26 de setiembre.
De la Coruña el 27 de id.
De Lisboa el 29 de id.

Precios reducidos desde Madrid. Los billetes tómense con anticipación.
Para pasaje y fletes al agente general, L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy no publica otros telegramas de Guerra que los que ayer publicamos.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones: Resúmen de resoluciones adoptadas por este ministerio, referentes á la concesion de títulos nobiliarios y licencias para contraer matrimonio.

A las tres de la madrugada recibimos de la Agencia Fabra los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 15.
Las inundaciones en el departamento del Lozera han causado grandes desastres. Se cuentan numerosas víctimas.

El Lot, el Tarn y el Garona han bajado mucho desde anoche.

Hay apasionadas discusiones en el seno de la comision de contestacion al discurso del príncipe Milano. La minoría pide que se declare la guerra á la Turquía.

Es posible que se sometan dos pro-

yectos de contestacion que la Skouptchina discutiría.

Constantinopla, 15.

Las últimas noticias son favorables. Los insurrectos están más dispuestos á escuchar la voz de los cónsules extranjeros. Muchos regresan á sus hogares.

Paris, 15 (noche).

El barco brasileño «Javary» ha salido esta mañana del puerto de Cherburgo con rumbo á Lisboa.

El mariscal Mac-Mahon irá á Cherburgo el sábado próximo para asistir á las grandes maniobras que se preparan.

Paris, 15.

La brigada Salcedo se ha apoderado de las alturas que dominan Oyarzum y de la carretera de Rentería.

Santander, 15.

Llegó el correo de la Habana con 50 pasajeros, 19 de tercera y 156 soldados.

A la una de la tarde del día 14 salió de Avila con direccion á Valladolid el capitán general de Castilla la Vieja, habiendo acudido á despedirle á la estacion las autoridades y el director y profesores de la escuela de Administracion militar allí establecida últimamente.

Nos dicen de Avila que antes del día 20 se verificará allí la apertura de la escuela de Administracion militar: el casino de la poblacion ha determinado celebrar la solemnidad con un baile.

Ha sido nombrado arcipreste del cabildo de Huesca el Sr. D. Cristóbal Palacin, cura párroco hace muchos años de aquella capital y canónigo electo de Tortosa y hermano del eminente y virtuoso magistral de aquella catedral: merecidos son los ascensos de ambos señores que por sus circunstancias especiales se han captado las simpatías y el aprecio de cuantos los tratan.

Hablábase ayer de que el señor marqués de la Torre, vicepresidente de la diputacion provincial, se proponia presentar la dimision de su cargo.

El estado de las líneas telegráficas hasta la madrugada de hoy, ora el siguiente:

Asturias y Galicia, retrasado el servicio.

Cable de Bilbao á San Sebastian, interrumpido.

Las demás funcionaban con regularidad.

Ayer noche llegó á esta córte la señora duquesa de la Torre y familia.

Hemos recibido el folleto titulado

Apuntes sobre un nuevo roble (*Quercus Jordanae*) de la flora de Filipinas, escrito por el ingeniero D. Máximo Laguna.

La nueva especie está dedicada al inspector de montes de Filipinas, señor Jordana, que es el que la descubrió.

Han comenzado en el teatro de Apolo los ensayos de la nueva comedia que el aplaudido autor de *El sol de invierno* y *La feria de las mujeres* ha escrito con el título de *Figuras de cera*, y en cuyo desempeño toman parte las señoras Liron, Ramos y Galé y los señores Mata, Parreño y Alisedo.

El ayuntamiento de Tortosa ha elevado una instancia al ministerio de Fomento, pidiendo que se le adjudique la concesion de aguas de la Caramella.

En el bolsin quedó anoche el consolidado á 16-55 sin operaciones.

El Sr. Ulloa se halla hace dos dias molestado con una ligera indisposicion, que le ha obligado á guardar cama.

Hoy probablemente saldrá de Madrid con su familia el señor marqués de Sardoal.

Hoy se reune en el ayuntamiento la comision de Hacienda.

Dice la *Epoca*, que aunque debido á iniciativa particular, el banquete de hoy reviste desusada solemnidad por ser destinado á celebrar las glorias del ejército.

Y despues de indicar los personajes cuya asistencia es segura, dice:

«Los constitucionales no han creído poder asistir hallándose ausente el Sr. Sagasta.»

Segun dice anoche un diario moderado, «las únicas dimisiones hechas en el ministerio de Estado, son la del subsecretario, por las razones ya indicadas, y la del Sr. Benavides, cuya salud no es buena, y que siempre anunció á sus amigos que en octubre se hallaria de vuelta en Madrid.»

La *Liberté* anuncia haber regresado á Paris, procedente de Vichy, el señor Topete, que estaba hospedado en el Grand-Hotel.

Nuestro estimado colega el *Correo Militar* ha sido suspendido por el término de quince dias, por un suelto que empieza: «En una de las escavaciones y termina: que no ha podido hallarse».

Deploramos sinceramente el percance de nuestro colega.

De hoy á mañana es esperado en Madrid el Sr. Gullon, jefe de la seccion de negocios eclesiásticos del ministerio de Gracia y Justicia.

El lunes han comenzado nuevamente la instruccion práctica los alféreces de milicias provinciales de la tercera promocion de la academia de este distrito, y los que, como los de las anteriores, están dando en el ejército los más satisfactorios resultados, gracias al celo de los ilustrados coronel Jassari (director), y capitanes profesores Bustelo, Aguirre y Sampelayo.

SEGUNDA EDICION.

El señor marqués de Orovia ha hecho esta mañana una cordial visita en su casa al ministro de Ultramar señor Ayala.

Para seguir ocupándose del importante trabajo que le está encomendado, se ha reunido esta tarde en el ministerio de Ultramar la comision de reforma de Códigos de ultramar, bajo la presidencia del Sr. D. Cirilo Alvarez.

De nuestros representantes en el extranjero, el único que ha presentado la dimision ha sido el señor conde de Xiquena, pues el Sr. Benavides, como ya decimos en otro lugar, la tenia anunciada anteriormente por motivos de salud.

El domingo próximo, segun tenemos entendido, podrá visitarse el colegio Hispano-romano, Libertad, 15, cuyas magnificas dependencias corresponden á la brillante educacion que en este colegio modelo reciben los hijos de las familias más distinguidas. Nos agradecerán la noticia los entusiastas amantes de la instruccion, así nacionales como extranjeros, que desconozcan este gran centro de educacion que tanto honra á la capital de España.

En el número 6487 de nuestro periódico correspondiente al día 8 del actual dimos á conocer el servicio de diligencias que habia logrado establecer el contratista de coches de Miranda de Ebro, el Palentino, desde este punto á Vitoria y vice-versa, en combinacion con los trenes.

Dicho servicio empezará á recorrer el trayecto desde el día 18 del corriente, saliendo coches de la estacion á la una y media y tres y media de la tarde y de Vitoria á las siete y media y nueve de la mañana, hallándose instalado el despacho de billetes en el recinto de la misma estacion, próximo al que tiene la empresa del ferro-carril, y en Vitoria en las administraciones de los Sres. Larrea y Argandoña.

A fines de la corriente semana es aguardado en Madrid por sus amigos el ex-ministro Sr. Candau.

Está llamando justamente la atencion la *Historia Guía de Filadelfia*, que bajo el título de *Filadelfia en 1876* viene publicandose en nuestro apreciable colega la *Prensa* nuestro querido amigo D. Francisco Javier Parody. Los numerosos datos que contiene, tanto respecto de la ciudad, sus calles y magnificos establecimientos, como de su comercio, fabricacion y esportacion, la hacen de un valor inestimable para todo español ó americano que intente visitar la exposicion.

El día 30 del corriente á las once de la mañana, en el coro de la real capilla de Palacio, se examinarán los niños que pretenden la plaza de colegial ó niño de coro que se halla vacante. Los que no sepan música cantarán el *Santo Dios*.

Dice el *Noticiero Bilbaino*: «Los carlistas próximos á nuestra línea gritaban ayer á las avanzadas que no disparasen sobre ellos, puesto que la paz se haria pronto y todos éramos españoles.»

Uno de los pretextos de la insurreccion que se ha desarrollado en el campo enemigo, parece ser la cuestion de pagas, que cada día se acentúa más entre los carlistas.

El batallon titulado de Durango, á quien hace unos dias entregaron cuatro reales por plaza en pago de una mensualidad que se le adeudaba, se insubordinó contra sus jefes reclamando el resto de sus haberes. Parece que dichos jefes hubieron de ceder á sus pretensiones, arreglando el asunto como mejor les fué dado.

Los carlistas fugitivos del Centro han debido llegar á las provincias del Norte sin fusiles, pues el pretendiente ha mandado que se les prepare armamento.

El robo de la calle de la Luna fué de corta cantidad. El Sr. Payuela, avisado por la portera, se presentó en la casa núm. 12, donde el robo se cometió, y todas las autoridades cumplieron con su deber.

Son varias las representaciones que se han hecho por las empresas periodísticas y editores de esta córte pidiendo las reformas de la circular de 6 de julio último sobre el modo de despachar en las aduanas el papel para impresiones.

Ayer celebró una larga conferencia con el Sr. Ayala el embajador de los Estados Unidos.

Las noticias de Hernani alcanzan al día 12 del actual. El día 11, una pobre mujer, madre de cuatro niños, despues de tender algunas ropas, fué á buscar

manzanas á San Candau. Un grupo de carlistas emboscado en dicho punto la dejó acercarse, y á quema ropa hizo sobre ella una descarga, de la que cayó muerta la infeliza.

Los vigías de la torre hicieron fuego sobre los asesinos, que se refugiaron en el arbolado.

El brigadier Vitoria visitó el castillo de Santa Bárbara. Un carlista aragonés presentado cuenta el gran descontento que hay en las filas facciosas. La batería de Santiago-mendi disparó 24 granadas sin causar desgracias personales. Están ya terminadas por completo las obras de fortificación de Montevideo.

La gente que ha llevado Dorregaray á Navarra son el titulado batallón de guías y el primero de Valencia, que fueron recibidos en la frontera por el noveno de aquella provincia, al que pasó revista el derrotado en el Centro y Cataluña.

Ayer, en la plaza de Leganitos, cayó al suelo, atacada de un fuerte accidente, una pobre mujer que por su traje indicaba pertenecer á la clase menestrosa de nuestra sociedad.

La señora duquesa de P..., que presenció el suceso desde uno de los balcones de su palacio, ordenó en seguida que dos de sus criados condujesen á la infeliz mujer á la enfermería de la casa; dispuso que saliesen en busca de su médico y que la prodigasen los más solícitos cuidados hasta que, trascurridas algunas horas y merced á las atenciones de que fué objeto, se halló en disposición de marchar á reunirse con su familia, después de haber recibido un socorro en metálico.

Sentimos que el temor de ofender su modestia nos obligue á ocultar el nombre de la ilustre dama que sabe onaltesor más y más los preciosos timbres de su nobleza con pruebas de su verdadero amor á la caridad.

Hoy recibimos de la Agencia Fabra el siguiente despacho telegráfico: París, 15.

En la Bolsa se han cotizado: Tres por 100 francés, 68-70; 4 y medio, 96-5; el 5 á 104-45; exterior español, 21 3/4; interior, 19; consolidados ingleses, 94 1/2.

Bolsin: exterior español, 19 1/2; interior, 15 7/16.

Respondiendo á algunas interpretaciones equivocadas, podemos decir que el autor de los artículos publicados últimamente en la Iberia, es don Bernardo Iglesias, director de nuestro apreciable colega.

El general Estévan continuaba esta mañana algo más aliviado.

Ha sido nombrado socio protector de la sociedad de Socorros mutuos á los empleados de ferro-carriles D. Fermín H. Iglesias.

Al banquete de esta noche en Fornos asistirá también el general La Serna.

Dicen de Córdoba que algunos propietarios han empezado á estudiar proyectos de colonización en aquella hermosa sierra.

Por telegrama del coronel Alóga se sabe que han regresado á Sigüenza las fuerzas que fueron persiguiendo al resto de la facción procedente de Burgos que fué batida, y cuyos dispersos se han sometido á indulto en Tragacete y Beteta, no quedando faccioso alguno en armas en la provincia de Guadalajara.

Segun nos escriben del Norte, se han recibido recientemente allí nuevos refuerzos de artillería y de otras armas.

Ha sido nombrado administrador de la estación ambulante del ferro-carril de Andalucía, D. Manuel de Lanzas y Gujosa, antiguo empleado de la misma.

El general primo de Rivera ha celebrado esta tarde una conferencia con el subsecretario de Gobernación señor Barca.

La mayor parte de las provincias ha remitido ya al ministerio de la Gobernación los datos que han de servir de base para el repartimiento del contingente del actual reemplazo. Falta aun los datos de Madrid, Barcelona y Tarragona.

Dentro de breves días pasará una comisión de la asociación mutua de Socorros de empleados en los ferro-carriles, á ofrecer al señor ministro de Fomento el cargo de presidente honorario que corresponde por acuerdo de la junta general, á los ministros que desempeñan aquel elevado puesto. El Sr. Martin de Herrera era ya protector de aquella asociación.

La virtuosa señora doña Pilar Herrero, esposa de nuestro muy querido amigo y compañero D. Fernando Martín Redondo ha fallecido después de una enfermedad penosísima.

Si la espreston sincera de una amistad inquebrantable y un cariño profundo pudiera ser lenitivo á su dolor y consuelo á su amargura, nuestro desolado amigo sabe muy bien cuánta es la parte que tomamos en su desgracia, y la verdad del sentimiento que nos afecta.

Han ingresado hoy en la administración central de Correos las expediciones de Andalucía, Extremadura con Portugal, Mediterráneo, Cataluña, Aragón, Norte y Noroeste.

Han llegado á Madrid los señores Nuñez de Arce, el subgobernador de Tafalla Sr. Malat, el administrador de la aduana de Bilbao, el gobernador de Toledo Sr. Sava y el de Teruel Sr. Jimenez y el Sr. Ferratges.

Han fallecido: en Villanueva y Geltrú el director que fué del periódico de la localidad D. Leandro Creus; el administrador de la aduana de Málaga D. Edmundo Crespo, y D. Gregorio Bandragen, antiguo liberal y persona muy respetable en Zaragoza.

El cabecilla Sastret estuvo en Lilla un día de los últimos de la semana pasada y cometió un hecho abominable contra el alcalde, al cual, por no tener recaudada la contribucion, ató contra un poste haciéndole sufrir crueles tor-

mentos que hubieran acabado con su vida á no haber intervenido el cura párroco, que, con esposicion de la suya, increpó duramente al cabecilla é instó con verdadero celo evangélico hasta conseguir el laudable fin que se propuso.

Se ha presentado á la autoridad militar de Ruidicms el cabecilla carlista Pigat, acompañado de su ayudante.

Mañana como viernes, se reunirán las secciones en el consejo de Estado, y pasado habrá vista de pleitos.

Todos los periódicos de Valencia, excepto el Mercantil Valenciano, se colocan resueltamente al lado del gabinete.

El célebre Arbolero, uno de los más feroces de la facción Queala, ha sido fusilado por los suyos.

Las obras de reconstrucción del puente sobre el Francoil de la línea férrea de Tarragona á Valencia quedarán terminadas en breve.

Esta mañana ha llegado á Madrid el señor ministro de Estado, presentándose inmediatamente al presidente del Consejo de ministros, á quien no encontró en su departamento, por hallarse despachando con S. M. A su paso por Valladolid fué saludado por las autoridades civiles y militares, por el presidente de la audiencia y gran número de personas distinguidas de aquella poblacion.

En el consejo de Estado, reunido ayer en pleno, se acordó felicitar, como es costumbre, al presidente del Consejo, si bien no se ha designado aun la comision que ha de hacerlo por haberse tenido que retirar enfermo el señor presidente de dicho alto cuerpo.

Tan pronto como la reina Isabel ha sabido el fallecimiento del capitán don Ramon de Baeza, ha dirigido un cariñoso telegrama á la madre y hermanos de dicho señor, en el que les dá el pésame por tan irreparable pérdida y recuerda con gratitud los muchos servicios prestados á la familia real por el que fué ayudante del conde de Girenti.

En el ministerio de Estado no se tiene noticia de la llegada á Madrid del ministro de España en Portugal, señor Estéban Collantes.

El Sr. Rabí ha celebrado ayer una larga conferencia con el señor ministro de Ultramar, cuyos resultados no serán estériles para la buena administración de la isla de Cuba.

Esta mañana ha estado á ofrecer sus respetos á S. M. el coronel Sr. Mediavilla, jefe que era del batallón reserva de Cáceres cuando fué herido en el Norte y que tan brillante defensa hizo con su batallón.

El ministro de Gracia y Justicia ha celebrado esta mañana una larga entrevista con el presidente del Consejo.

En la tarde de ayer llegó á Santan-

der, procedente de Cuba, el vapor-correo Nuevo Santander, conduciendo tres jefes, cuatro oficiales, un maestro armador y 123 individuos de tropa.

Los directores generales de las armas han acordado asistir al banquete de esta noche en Fornos, de frac y corbata blanca.

Se ha concedido el grado de coronel al comandante de infantería de Murcia D. Francisco Rincón de Arellano.

No hay fundamento alguno para hablar de viajes del nuncio de Su Santidad, á pesar de lo que indica un periódico.

Durante el banquete de esta noche, la banda de ingenieros tocará escogidas piezas.

Ya hemos dicho anoche, aunque la advertencia pareciera extraña, que al banquete de esta noche se asiste de frac y no de uniforme.

No pudiendo concurrir todos los ministros al banquete de esta noche, asistirán en nombre del gobierno los de Guerra y Marina.

Esta tarde ha habido consejo como todos los días. El de ayer fué bastante largo, y no asistió aun el Sr. Calderon Collantes.

Los ministeriales dicen que pocas situaciones han contado con tantos periódicos que la apoyen, y que antes de mucho habrá alguno más que cambie su actitud de hoy.

El general Oncha ha visitado hoy al señor ministro de la Guerra.

El capitán general saldrá para los baños con su hija menor, en cuanto el estado de salud de ésta, que sigue bastante aliviada, lo permita.

Hoy ha jurado el señor ministro de Gracia y Justicia.

El capitán general D. José de la Concha ha estado hoy á ofrecer sus respetos á S. M. el rey.

Ha llegado á Madrid la correspondencia pública y de oficio de Filipinas, y por la vía leglera la de Puerto Rico.

Segun dicen de New York, Edwin Boot, el célebre trágico americano hermano del asesino del presidente Lincoln, se encuentra en muy grave estado á consecuencia de haberse caído de un carruaje.

Las últimas noticias de la guerra recibidas de Cataluña, son las siguientes:

El día 13 el general Chacon desalojó y batió en las alturas de Puente Miralis (á tres leguas de Berga), á las facciones de Castells y Ramonet, causándoles nueve bajas y rescatándoles 28 rehenos.

Las facciones de Savalls y Clement huyeron de Monleon al tener noticia de la aproximacion de la brigada Chacon.

El cabecilla Baró intentó atacar á Horno del Vidrio, junto al Bruch; pero

desistió de su propósito al saber que la brigada Acellana se dirigia á dicho punto.

El brigadier Bayle ha dirigido la accion de Volseden.

Nos dicen de Cataluña que cada día se hace más difícil la persecucion de los carlistas en aquel principado, pues huyen al aproximarse las columnas y sólo cruzan algunos disparos con estas desde las alturas más inaccesibles.

Ha sido nombrado administrador de embargos de la provincia de Málaga D. José Argüetas.

Parece que los trabajos preliminares de la construcción del tunel de la Mancha, empiezan á demostrar que se habian exagerado las dificultades de la obra; y que esta no será tan costosa como se ha creído.

La liga de contribuyentes de Cádiz ha presentado exposiciones á los señores ministros de la Gobernación y de Hacienda, para que se declare en vigor el tratado postal acordado en Berna, se emplee la guardia civil en la guardería rural, se impongan á todos los aceites extranjeros igual derecho que tiene señalado el de olivas, y se derogue el impuesto de ventas por su ineficacia y perjuicios.

El ex-ministro de Fomento señor marqués de Orovió, saldrá en breve á pasar algunos días fuera de esta corte.

En la provincia de Córdoba han sido capturados por la guardia civil dos bandidos que hacia tiempo cometian toda clase de fechorias, burlando la persecucion de los agentes de la autoridad. Se les ha ocupado crecidas cantidades y varias alhajas.

Se preparan en Cádiz grandes carreras de caballos y regatas en que, segun dicen los periódicos de la localidad, se atravesarán apuestas de importancia.

Un periódico de los Estados Unidos refiere lo siguiente:

No hace muchos días unos cuantos mozalvetes borrachos andaban por las calles de Brooklyn dando trompazos á todo el que se presentaba por delante. Al llegar á la esquina de las calles Adams y Willoughby atacaron á un grupo de varias personas, de las cuales una arremetió á bastonazos con uno de los mozos, el que le contestó hundiéndole un cuchillo en el costado izquierdo. El asesino fué preso; pero al prenderlo, el herido, aunque le reconoció perfectamente, dijo que no queria que le se encarcelase, pues no gustaba que las gentes fuesen enteradas en los calabozos. Dicho esto fué puesto en libertad.

La redaccion del Cronista de Nueva York ha abierto una suscripcion para levantar el monumento á Cervantes en Alcalá de Henares.

Nuestras tropas al ocupar á Oyarzun han hecho prisionero al gobernador militar carlista.

